
 

 

2020 年 10 月 31 日 

学校関係者評価報告書 

 

大阪リハビリテーション専門学校 

自己点検・評価委員会 

 

 

大阪リハビリテーション専門学校（自己点検・評価委員会）が実施した令和 2 年度自己点検・

評価表に基づき、下記日時に開催した『学校関係者評価委員会』に於いて以下の意見と評価

がありましたことを報告いたします。 

 

●日時：令和 2 年 9 月１日（火）19 時 30 分~21 時 00 分 

●場所：大阪リハビリテーション専門学校 305 教室 

●委員：医療法人優仁会かとう整形在宅クリニック 理学療法士    蓮子 陽平 

㈱コミュニティケア 理学療法士 理学療法士        久保 尚央 

社会福祉法人慶生会 特別養護老人ホ－ム瑞光苑 作業療法士 小林 正樹 

大阪リハビリテ－ション専門学校理学療法学科卒業生     松尾 康弘 

大阪リハビリテ－ション専門学校作業療法学科卒業生     楠本 涼介 

大阪リハビリテ－ション専門学校理学療法学科在学生の保護者 寺本 小絵佳 

    大阪リハビリテ－ション専門学校理学療法学科在学生の保護者 三輪 隆子 

●学校関係者評価と意見 

A：十分に満足できる B：満足できる C：やや不十分である D：不十分である 

項目 学校関係者の意見 評価 

【基準 1】 

教育理念・目的・育成

人材像等 

 教育理念に沿った指導が非常に良く浸透している印象を受けた。 

 年齢層も様々な中、一貫した OCRらしい教育・指導をこれからも

継続して頂きたい。 

 学校パンフレットや HP等で教育理念、目的、育成の内容が理解し

やすい構成になっている。 

 オープンキャンパス出席時にわかりやすく説明できている。 

 社会に出てからの実践に向け、しっかしとした基礎、思想を学べ、

様々な年代のクラスメイトからも大きな刺激を受け人間的に成長

できる環境がある。 

 時代の流れやニーズに合わせ、介護分野での企業を視野に入れた

授業内容を組み入れるなど、即戦力となる人材育成が実践されて

いる。 

 法定単位を超える臨床実習を実施しており、現場で学ぶ機会を重

要視している。また、起業を視野に入れた授業内容など、時代の

要請に合わせた内容を取り入れていて評価できる。 

Ａ 



 

 

【基準 2】 

学校運営 

 入学者の獲得、進級率・卒業率の改善、国家試験合格率向上にお

いて努力がなされており、評価できる。 

Ａ 

【基準 3】 

教育活動 

 夜間３年制でありながら国家試験合格率の高さは目を見張るもの

がある。教員の指導方法や内容が学生にとって非常に有益であり、

これらが継続して頂ければと思う。 

 国試合格率が平均以上であること、卒業率が高い（9割以上）こと

が評価に値する。 

 教員と学生の距離感が近く、各学生の特徴を理解し各学生のサポ

ートをしっかり行っているので、安心して学生生活が送れると感

じる。 

 誰も経験したことがないコロナ禍においてもあらゆる工夫をして

もらっていることに感謝している。病院に実習に行けないなど残

念な制約はあるが、引き続き最大限の努力をしてほしい。 

 制度や職能団体の情報を収集し、カリキュラムへ反映されており、

必要とされる教育が行われている。 

 医療法人と提携し、現場のニーズ変化に合わせた人材育成がされ

ており素晴らしい。教員も修士号を取得している先生も多く、大

学に比しても優秀な先生ばかりだと感じている。 

 教員が研修会などに積極的に参加していたり、博士の学位を取得

している先生もいたりし、素晴らしい教員がそろっていると感じ

る。 

Ａ 

【基準 4】 

教育成果 

 国家試験合格率の高さや留年・退学者数の少なさが数値として出

ていると思う。 

 国試合格率、および就職率が 100％は素晴らしく、また退学率も低

減できており、良い学校だと思う。 

 3年制夜間でありながら、国家試験合格率、就職率共に 100％の実

績が十分に素晴らしい成果であると考える。 

 国家試験合格率、就職率ともに高い状態を維持しており、今後の

動向についても適切な分析・対策を講じている。 

 就業状況一斉調査等を実施していて評価できる。 

 卒業生アンケート調査の結果は、現役生にも伝えられていると良

いと思う。 

 全国平均以上の合格率の継続をお願いする。 

Ａ 



 

 

【基準 5】 

学生支援 

 在学時の頃よりメンタル面のサポート体制が充実していると思

う。今後はコロナによる影響が様々な形で出てくると思いますの

で、学校として出来るサポートをしてほしい。 

 熱心に教員の方々が就職指導してもらえ、安心である。また新し

くシステム上で求人情報が閲覧できるようになり、就職活動の幅

が拡がり良いと思う。 

 コロナ禍という想定外の事態に対し、新しいオンラインシステム

を導入して対応されているが、その影響や成果が知りたい。 

 希望就職先に 100％就職されているとのことで素晴らしい。 

 夜間部であるにも関わらず、例えば欠席が続く学生に対しては。

保護者を交えた面談を行うこともあるなど、丁寧に学生のサポー

トをされていると感じる。 

 ボランティアの募集や施設の行事参加があるとは知らなかった。 

Ａ 

【基準 6】 

教育環境 

 

 オンライン授業などで学生が全員平等に受けれる体制が準備され

ると安心できると思う。 

 図書室では、併設しているグループ校の大学生の私語が多く、試

験期間などの利用時には不満を感じる。 

 大学との共用施設である学生ラウンジや図書室などは、両者が有

効に利用できる方法が確立できると良いと思う。 

Ｂ 

【基準 7】 

学生の募集と受け入れ 

 年々学生募集も大変かと思いますが、一定数の受験者が OCRを受

験していただけるよう PR活動に取り組んでいただければと思う。 

 学生募集に関して、HPやインスタグラムが以前よりわかりやすく

なった。特に HP上では、WEBオープンキャンパス動画では、学校

の歴史、仕事内容が分かりやすく説明されている。 

 教育訓練給付制度などの認知度向上により、より志の高い学生が

集まると思う。 

 高校生をターゲットにした推薦入試や AO入試を導入されるなど、

入学者獲得に様々な工夫がなされていると評価できる。 

Ａ 

【基準 8】 

財務 

 資料を確認したところ、問題ない。 

 

Ａ 

【基準 9】 

法令等の遵守 

 資料を確認したところ、問題ない。 Ａ 

※上記の意見と評価は委員会席上での意見、後日書面にて提出して頂いた意見、後日面談

の上、伺った意見と評価をまとめたものである。 


